



学校だより

えのき

5月号



皆野町立皆野小学校 令和4年4月28日 発行

「ランドセルを背負って」 ～ 朝の登校風景から ～

校長 坂本 勉

新年度が始まり、一か月が過ぎました。子供たちは、新しい学級にも徐々に慣れ、休み時間には友達と遊ぶ姿が多く見られるようになりました。今年度入学した1年生46名も、大きなランドセルを背負って笑顔で毎日元気に登校しています。

先日、皆野交番のおまわりさん2名が、校門のところで朝の登校の見守りをしてくださいました。その時のおまわりさんとの会話の中で「今どきの小学生のランドセルは、いろいろな色やデザインなのですね。」と驚いていらっしゃいました。

小学生の登下校の姿を象徴するものが「ランドセル」です。ランドセルでなければならないというきまりはありませんが、ほとんどの子がランドセルを背負って登下校をしています。日本特有の文化であるように思いますが、ランドセルの語源はオランダ語だそうです。ランドセルの誕生は、明治18年の学習院初等科の校則にさかのぼります。当初は、西洋式のリュックサックのような布製の鞆でした。この鞆は、オランダ語の「ランセル」というものでしたが、それが訛って「ランドセル」と呼ばれるようになりました。明治20年には、今の形と同じ、箱形のランドセルが誕生しています。

それから135年間、耐久性があり、両手が自由に使え、転倒時にはクッションとなって後頭部を守るなどの特性から、小学生のランドセルは、ずっと使われ続けています。長い間、黒と赤色が主流でしたが、当時の染色技術では牛革をムラなく染めるには、黒か赤しか無かったからだそうです。

ところで、東日本大震災による津波で、全校児童108名中74名が死亡、行方不明となった宮城県石巻市立大川小学校では、御遺族の皆さんが、「小さな命の意味を考える会」を発足させています。その会のホームページに、次のような『ランドセル』という記事がありましたので紹介します。



ガレキに埋もれた学校で 見つかったランドセル
泣きながら洗って 4月からまた背負って 6年間一緒だったランドセル
母が書いてくれた名前 中には教科書と ノートと みんなの写真
思い出が詰まったランドセル
あの日、津波に飲まれながら助かった少年は、
その時背負っていたランドセルを卒業まで背負い続けました。

ランドセルは、子供や家族の思いも一緒に詰めて、おうちと学校を行き来します。筆箱にきれいに削った鉛筆を入れて学校に送り出したご両親が、芯が丸くなった鉛筆を見て、学校でたくさん勉強したんだと嬉しくなったり、テストの点数で一喜一憂したり、使われずに済んだ防犯ベルにほっとしたり、ランドセルには、その子の学校での生活ぶりも、詰まっているのです。皆野小学校の子供たち全員が、毎日ランドセルを背負って、笑顔で学校に通い、笑顔でおうちに帰ってほしいと心から願っています。

令和4年度入学式



46名の1年生が入学しました。



児童代表（6年生）「歓迎の言葉」

4/13(水)1年生を迎える会



手は繋げませんが、6年生と一緒に入場です。

4/20(水)色分け集会



●5月の主な行事予定●

日	曜	行事等
1	日	
2	月	朝学習（国）、MPT、尿検査（2次）、クラブ②
3	火	憲法記念日
4	水	みどりの日
5	木	こどもの日
6	金	登校指導、短縮5時間授業、朝学習（算）、家庭訪問①、一斉下校 14:15
7	土	
8	日	
9	月	短縮5時間授業、朝学習（国）、MPT、家庭訪問②、一斉下校 14:15
10	火	朝学習（算）、埼玉県学力・学習状況調査（4～6年）、1年下校 14:35（民生委員さん下校付添）
11	水	短縮5時間授業、朝読書、家庭訪問③、一斉下校 14:15
12	木	短縮5時間授業、朝学習（算）、耳鼻科検診、家庭訪問④、一斉下校 14:15
13	金	朝学習（算）
14	土	
15	日	
16	月	朝学習（国）、MPT、プール清掃
17	火	校長講話、内科検診（1～3年）①
18	水	朝読書、4年2組授業参観・懇談会、内科検診（1～3年）②
19	木	朝学習（算）、歯科健診（4～6年）
20	金	朝学習（算）、離任式
21	土	
22	日	
23	月	朝学習（国）、MPT、クラブ③
24	火	朝学習（算）、租税教室（6年）、1年下校 14:35（民生委員さん下校付添）
25	水	朝読書、交通安全教室
26	木	朝学習（算）、学びウィーク（～5/31）
27	金	朝学習（算）
28	土	
29	日	
30	月	朝学習（国）、MPT、委員会②
31	火	除草作業

◆後援会の皆様◆

入学祝「通学帽子」と式場を飾った「きれいなお花」をありがとうございました。今年度も、後援会よりお花を購入していただき、式場を彩りました。また、入学祝として通学帽子をいただきました。ありがとうございました。

★お知らせ★

今年度も、学校での子供たちの様子を「学校だより」や「学校ホームページ」等でお知らせしていきます。お子さんの写真等の掲載について、掲載を希望されない場合は、担任までお知らせください。